

15 mars 1979 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD
D'ESTAING A L'OCCASION DE LA
PRESENTATION DES LETTRES DE
CREANCE DE SON EXCELLENCE M. JEAN
PERISTIANY, AMBASSADEUR DE
CHYPRE, PALAIS DE L'ELYSEE, JEUDI 15
MARS 1979

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - CYPRIOTES `

- LORSQUE SE SONT PRODUITS LES DRAMATIQUES EVENEMENTS DE L'ETE 1974 ` ANNEE ` INTERVENTION MILITAIRE DE LA TURQUIE ` , LA FRANCE A MARQUE SA REPROBATION DEVANT LE RECOURS AUX ARMES ET LA METHODE DU FAIT ACCOMPLI. DEPUIS CETTE DATE, L'AFFAIRE DE CHYPRE EST DEMEUREE POUR ELLE UN SUJET CONSTANT DE PREOCCUPATION. LA FRANCE CONSIDERE QUE SEULE, UNE SOLUTION FAISANT DROIT AUX BESOINS ET AUX ASPIRATIONS LEGITIMES DES DEUX COMMUNAUTES RENDRA DURABLEMENT A VOTRE ILE LA PAIX, ET LA PROSPERITE ET PERMETTRA A SES HABITANTS DE SAUVEGARDER LEUR PRECIEUX PATRIMOINE COMMUN.
- UNE TELLE SOLUTION NE SAURAIT ETRE IMPOSEE DE L'EXTERIEUR. ELLE NE PEUT RESULTER QUE DES NEGOCIATIONS MENEES ENTRE LES PARTIES INTERESSEES ET D'ABORD ENTRE LES DEUX COMMUNAUTES SOUS L'EGIDE DU SECRETAIRE GENERAL DE L'ORGANISATION DES NATIONS-UNIES PUISQUE LES RESOLUTIONS DE L'ASSEMBLEE GENERALE LUI ONT CONFIE UN ROLE PARTICULIER A CET EGARD.
- MEMBRE PERMANENT DU CONSEIL_DE_SECURITE ET PUISSANCE MEDITERRANEENNE, LA FRANCE DEMEURE DISPOSEE A APPORTER SA CONTRIBUTION A L'ELABORATION D'UNE SOLUTION QUI METTE ENFIN UN TERME A L'EPREUVE QUE SUBIT DEPUIS TROP LONGTEMPS LE PEUPLE CYPRIOTE.
- C'EST DANS CET ESPRIT, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, QUE NOUS VOUS SOUHAITONS LA BIENVENUE A PARIS. SOYEZ ASSURE D'Y TROUVER TOUTE LA COMPREHENSION ET TOUT LE SOUTIEN QUE VOUS POUVEZ DESIRER DANS L'ACCOMPLISSEMENT DE VOTRE HAUTE MISSION.
- JE VOUS PRIE DE BIEN VOULOIR REMERCIER LE PRESIDENT KYPRIANOU DES VOEUX QU'IL VOUS A CHARGE DE ME TRANSMETTRE ET JE VOUS DEMANDE DE L'ASSURER DE CEUX, TRES CHALEUREUX, QUE JE FORME A MON TOUR POUR LUI-MEME ET POUR LE BONHEUR DU PEUPLE CYPRIOTE

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - CYPRIOTES `

- MONSIEUR L'AMBASSADEUR,
- IL M'EST PARTICULIEREMENT AGREABLE D'ACCUEILLIR AUJOURD'HUI A PARIS, EN QUALITE D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE DE LA REPUBLIQUE DE CHYPRE, UN EMINENT UNIVERSITAIRE, SPECIALISTE RENOMME DE LA SOCIOLOGIE DES REGIONS MEDITERRANEENNES, ET UN AMI DE LONGUE DATE DE LA FRANCE, OU VOUS AVEZ PUBLIE VOTRE THESE DE DOCTORAT ET DONT VOUS CONNAISSEZ A LA PERFECTION LA LANGUE ET LA CULTURE. LE CHOIX QU'A FAIT, EN VOTRE PERSONNE, LE PRESIDENT KYPRIANOU ILLUSTRE A MES YEUX LA QUALITE DES LIENS QUI UNISSENT NOS DEUX PAYS ET QUE VOUS VENEZ D'EVOQUER, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, DANS DES TERMES AUXQUELS J'AI ETE SENSIBLE.
- LES PEUPLES FRANCAIS ET CYPRIOTE SONT, EN EFFET, DEPUIS TOUJOURS PROCHES PAR LA CULTURE, PAR L'HISTOIRE ET PAR L'AMITIE. LES EVENEMENTS DE CES DERNIERES ANNEES ONT DONNE A NOS LIENS TRADITIONNELS UNE DENSITE NOUVELLE. VOUS SAVEZ COMBIEN LES FRANCAIS ONT RESSENTI LES DRAMES HUMAINS QUE LES COMBATS ET LA DIVISION DE L'ILE ONT IMPOSES AU PEUPLE CYPRIOTE. JE PENSE TOUT PARTICULIEREMENT AUX FAMILLES ENDEUILLEES, AUX PERSONNES DISPARUES, AUX REFUGIES

-\